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EDITORIAL

Caros Leitores:

É Festa … é Festa!....
Sim o Junho chegou e 

com ele as festas e roma-
rias. 

E também porque festa 
é mar, agora está em voga 
homenagear-se os Pesca-
dores, que nos concelhos 
do litoral são ou eram a 
população com a profissão 
mais dominante.

Acabaram as eleições 
legislativas e começam as 
autárquicas. Em Barcelos e 
Esposende parece haver luz 
verde.

No desporto, principal-
mente no futebol popular 
da Póvoa de Varzim, as fre-
guesias foram campeãs e 
em Vila do Conde,  o Arcos 
também ficou campeão.

O Varzim já tem novo 
treinador e o Futsal do Rio 

Ave subiu para a 1ª divisão. 

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

As festas de São Pedro 
estão quase de regresso à 
Póvoa de Varzim e pro-
metem encher as ruas de 
tradição durante duas se-
manas. O arranque está 
marcado para 25 de junho, 
com o São Pedrinho e a 
Pequenada, sendo o en-
cerramento a 6 de julho, 
com o Cortejo de Usos e 
Costumes. O programa foi 
apresentado pelo vice-pre-
sidente da Câmara, Luís 
Diamantino, que esteve 
acompanhado pelo presi-
dente da Junta da União 
de Freguesias da Póvoa de 
Varzim, Beiriz e Argivai, 
Ricardo Silva, assim como 
pelos seis responsáveis dos 
bairros poveiros, também 
representados por pares 
de rusga.

A tradicional noitada, 
de 28 para 29, calha des-
ta vez de sábado para do-
mingo e a segunda noita-
da, a dos bairros, decorre 
a 4 de julho, de sexta para 
sábado. Luís Diamantino 
deixou uma palavra de 
agradecimento a todos 
pelo empenho e garantiu 
que é essa dedicação que 

INAUGURAÇÃO DO PÓVOA ARENA E CONCERTO 
DE AUREA ABRILHANTAM FESTAS DE SÃO PEDRO

de Valdevez. 
Entretanto, também ficou 

a saber-se que a inaugu-
ração do Póvoa Arena vai 
decorrer durante as Festas 
de São Pedro. A revelação 
foi feita por Aires Pereira 
no passado fim de semana. 
O edil tinha esperança que 
a abertura do equipamento 
multiusos pudesse decor-
rer no Dia da Cidade, a 16 
de junho, com o concerto 
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faz do São Pedro uma festa 
tão especial. 

No feriado municipal a ci-
dade voltará a viver um dos 
pontos altos. À tarde, reali-
za-se a tradicional procissão 
e, à noite, a cantora Aurea 
atua no Largo Vasques Cala-
fate com um concerto acús-
tico. O Espetáculo das Rus-
gas regressa ao relvado do 
Estádio do Varzim, na noite 
de 5 de julho, um sábado. De 

referir ainda que a ilumina-
ção nos bairros será ligada a 
25 de junho e a inauguração 
dos tronos acontece a 27. Já 
em julho, haverá concertos 
todas as noites no Palco do 
Passeio Alegre (Ellandrie 
no dia 1, Banda São Pedro 
no dia 2 e Beatriz Rosário a 
3 de julho). Para divulgar o 
cartaz, a Rusga da Póvoa vai 
sair em digressão e visitar 
locais como a Galiza e Arcos 

de Mariza e a tradicional 
cerimónia de entrega de 
distinções a personali-
dades e entidades. No 
entanto, com os arranjos 
exteriores ainda a decor-
rerem, já está confirmado 
que tal não será possível, 
atirando o aguardado 
momento para daqui três 
semanas durante as festi-
vidades do santo popular 
poveiro.
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PÓVOA DE VARZIM

DIA DA CIDADE  COM 7 HOMENAGENS 
E CONCERTO DE MARIZA NO MUNICIPAL

escritor totalista no festival 
Correntes d’Escritas, a Vítor 
Manuel dos Santos Cardo-
so, astrofísico e investiga-
dor natural de Argivai, e ao 
Rangers da Póvoa, o maior 

Ouro será atribuída ao Ran-
cho Tricanas do Cidral e à 
Escola Secundária de Rocha 
Peixoto, ambos pelo recen-
te centenário. Este 2025, 
serão também atribuídas 
medalhas de Reconheci-
mento Poveiro - grau Prata 
a cinco personalidades: a 
Maria Correia, presiden-
te da Casa dos Poveiros de 
Toronto – Canadá, a Mário 
Fernando Lopes Ferraz, ar-
tista plástico que é o mentor 
do Encontro da Paz, a Oné-
simo Teotónio Almeida, 

Como é tradição desde 
1994, a comemoração do 
Dia da Cidade da Póvoa 
de Varzim vai realizar-se 
a 16 de junho, uma segun-
da-feira, a partir das 18h. 
A sessão solene regressa 
ao Pavilhão Municipal 
pelo segundo ano conse-
cutivo e terá a distinção de 
um total de sete pessoas 
e entidades, segundo foi 
aprovado por unanimida-
de pelo executivo. 

A Medalha de Reconhe-
cimento Poveiro - grau 

clube nacional de paintball 
pelo 25º aniversário.

Este é o último ano de 
escolhas a cargo do atual 
presidente da Câmara, Ai-
res Pereira, que afi rma sair 
com o sentimento que agra-
ciou todas as pessoas que o 
mereciam nos três manda-
tos em que esteve nesta fun-
ção. Do lado da oposição 
socialista, o vereador João 
Trocado manifestou con-
cordância com as decisões 
do edil e com a justiça das 
distinções.

Refi ra-se que um con-
certo com a conceituada 
Mariza irá abrilhantar a 
cerimónia do 52º aniver-
sário da elevação da Pó-
voa de Varzim a cidade. 
Depois da fadista Cuca 
Roseta no ano passado, 
desta vez a autarquia con-
vidou uma das mais famo-
sas artistas portuguesas 
para assinalar a importan-
te data, proporcionando 
gratuitamente aos povei-
ros um espetáculo de ele-
vada qualidade. 

180 MIL EUROS PARA RENOVAR SEMÁFOROS 
Vai custar 180 mil euros 

a instalação, reabilitação 
e modernização dos siste-
mas semafóricos do Muni-
cípio da Póvoa de Varzim. 
A empreitada foi adjudica-
da à empresa Soltráfego e 
tem 180 dias de prazo de 
execução. 

O principal destaque é 
a colocação de semáforos 
na fronteira entre os con-
celhos da Póvoa de Varzim 
e de Vila do Conde, um 

local frequente de aciden-
tes e no qual a população 
reivindica que o trânsito 
seja regulado por sinaliza-
ção luminosa automática. O 
cruzamento, na EN13, jun-
to ao Bairro dos Pescadores, 
entre as ruas Almirante Reis 
/ 5 de Outubro e as ruas dos 
Pescadores e de São Brás, 
fi cará mais seguro, segundo 
assegurou o vice-presidente 
Luís Diamantino. O proces-
so vai avançar com o aval da 

Infraestruturas de Portugal, 
estando a ser estudada ain-
da a eventual introdução de 
semáforos no cruzamento 
junto à Casa dos Frangos, 
em Aver-o-Mar.

A sinalização rodoviária 
irá ser igualmente substituí-
da numa dezena de locais 
em todo o concelho. No 
caso da cidade, nos seguin-
tes lugares: cruzamentos da 
EN 13 com a Rua Pereira 
Azurar, a Praça do Alma-

ESCOLA DE ALDEIA VAI BENEFICIAR COM O OPJ25
Já é conhecido o projeto 

vencedor do Orçamento 
Participativo Jovem da 
Póvoa de Varzim 2025. 
“Pequenos Exploradores” 
foi o mais votado e será 
concretizado até ao fi nal 
do ano. 

A proposta, da autoria 
de Márcia Carreira, pre-

tende criar um parque in-
fantil na Escola de Aldeia, 
em Aguçadoura, destinado 
a crianças do pré-escolar ao 
4º ano, incluindo também o 
centro de apoio à aprendi-
zagem. 

O objetivo é proporcio-
nar um espaço onde os mais 
pequenos possam brincar, 

aprender e crescer de forma 
saudável. A autarquia, re-
presentada na apresentação 
do vencedor pelo vereador 
Marco Barbosa, congratu-
lou todos os participantes 
desta edição do OPJ e des-
tacou o envolvimento dos 
jovens na construção de so-
luções para a comunidade.
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da, a Rua Cidade do Porto 
e a Avenida Mouzinho de 
Albuquerque; cruzamento 
da Via General Humberto 
Delgado com a Rua Almei-
da Brandão; cruzamento da 
Rua Dr. Josué Trocado com 
a Rua da Portela; cruzamen-
to da Rua de Penalves com 
a Rua de Viriato Barbosa. 
Nas freguesias irá suceder 
nos cruzamentos da EN 206 
com a Rua Sacra Família 
(em Argivai); da EN13 com 

a Rua do Outeiro em Na-
vais; da EN 205 com a Rua 
de São Tiago, Rua da Agra e 
Rua José Silva Martins (em 
Amorim) e Rua da Azenha 
(em Terroso).
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PÓVOA DE VARZIM

A Póvoa de Varzim 
comprovou a profunda 
ligação ao mar, à pesca e 
ao lazer náutico com duas 
iniciativas que envolveram 
centenas de pessoas.

No Cine-Teatro Garre-
tt, no dia 30, decorreu a 
segunda edição das Jor-
nadas do Mar, desta vez 
sob o mote “O Turismo 
Sustentável é Azul?”. Com 
olhar atento do edil Aires 
Pereira e a moderação da 
vereadora Andrea Silva, 
foram quatro os oradores: 
Luís Pedro Martins, pre-
sidente do Turismo Porto 
e Norte; Noel Formosa, 
presidente de Câmara de 
San Lawrenz e Membro 
do Comité Europeu das 
Regiões; João Moita da 
Silva, Diretor Operacional 
do Grupo MS Collection e 
Diretor Geral dos Hotéis 
MS Collection em Arou-
ca e Aveiro; Jesús Gamallo 
Aller, Diretor Geral para 
as Relações Externas e Re-

O MAR POVEIRO ESTEVE EM FOCO 
NAS JORNADAS E NO DIA DO PESCADOR

lações com a União Euro-
peia do Governo Regional 
da Galiza.

Já o Pavilhão da Escola 
Secundária Eça de Queirós 
foi palco dos festejos do Dia 
Nacional do Pescador, cele-
brado a 31 de maio. O pro-
tagonista da noite foi o Gru-

po de Cantares do Centro 
Ocupacional da Lapa, cujos 
utentes encantaram acom-
panhados de exibições ou-
tras associações, do Rancho 
Poveirinho da Escola do 
Século, da Rusga da Póvoa, 
além de algumas atuações 
individuais.

Pub
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SOCIEDADE

O último fim de semana 
na Póvoa de Varzim ficou 
marcado por mais uma 
demonstração da devoção 
à Nossa Senhora do Des-
terro. A solenidade reli-
giosa conhecida pelos ta-
petes que ornamentam as 
principais artérias da zona 
norte da cidade teve mi-
lhares de pessoas a acom-
panhar a procissão. 

DEVOÇÃO À SENHORA DO DESTERRO

FESTIVAL INTERNACIONAL DE MÚSICA
VAI PASSAR PELO PÓVOA ARENA

Já foi apresentada a pro-
gramação da 47ª edição do 
Festival Internacional de 
Música da Póvoa de Varzim. 
O evento decorrerá entre os 
dias 11 e 27 de julho e traz 
uma novidade de grande es-
cala: um concerto no Póvoa 
Arena. O diretor artístico 
Raul da Costa sublinha que 
esta é uma aposta pensada há 
muito e que o objetivo é criar 
uma boa primeira impressão 
num espaço que considera 
importante para a cidade. 
Outro destaque da edição é o 

reforço da presença de gran-
des grupos musicais. Raul da 
Costa explica que esta será a 
edição com mais orquestras 
de sempre: cinco no total, 
incluindo nomes nacionais e 
internacionais. Já o vice-pre-
sidente Luís Diamantino su-
blinhou o impacto turístico 
e emocional do festival, sa-
lientando o simbolismo de o 
evento chegar pela primeira 
vez ao Póvoa Arena. A edi-
ção de 2025 terá concertos 
quase diariamente, havendo 
apenas três dias sem pro-

gramação oficial. Mesmo 
nesses, não faltarão propos-
tas culturais espalhadas pela 
cidade, como acontece nos 
dias 20 e 21 de julho, com 
várias atividades ao ar livre. 
Outro ponto relevante da 
programação é a celebração 
dos 150 anos do compositor 
francês Maurice Ravel, que 
será homenageado em vá-
rios momentos do festival. 
A par dos concertos com a 
Orquestra Gulbenkian e o 
Quarteto Verazin, haverá 
ainda uma componente ar-
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tística com pinturas e uma 
escultura em colaboração 
com o artista poveiro Afon-
so Pinhão Ferreira, especial-
mente para esta ocasião. Os 

bilhetes para os concertos 
custam 5 euros e estarão 
disponíveis online, na pla-
taforma BOL, a partir de 24 
de junho, às 10h. 

BANDEIRA NO AR E ‘OS DIAS NO PARQUE’ A CHEGAR
A bandeira da Póvoa 

de Varzim já se encontra 
hasteada no Parque da Ci-
dade. 

O edil Aires Pereira 
acompanhou o momen-
to simbólico que se re-
pete nesta altura do ano. 

Funcionários municipais e 
elementos dos Bombeiros 
Voluntários colocaram a 
bandeira gigante a 30 me-
tros de altura, sendo bem 
visível a quem chega e/ou 
sai da cidade. 

Esta tradição indicia 

também a aproximação de 
um dos grandes eventos 
do concelho, “Os Dias no 
Parque”, de 6 a 10 de junho 
(de sexta a terça), voltando 
a reunir associações locais, 
poveiros e forasteiros para 5 
dias de festa.
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FREGUESIAS

FÉ LEVOU HABITUAL MULTIDÃO A LAUNDOS
No último domingo de 

maio viveu-se a 77ª Peregri-
nação Arciprestal à Nossa 
Senhora da Saúde. 

Depois da celebração da 
Eucaristia na Igreja Matriz 
da Póvoa, seguiu-se a tra-
dicional caminhada de sete 
quilómetros até ao Santuá-
rio em Laundos. 

Cerca de 50 mil pessoas 
associaram-se a este mo-

mento de fé que continua a 
renovar-se a cada ano que 
passa, sendo uma tradição 
para muitas famílias da re-
gião. 

À chegada muitos ficaram 
para a missa campal que foi 
presidida pelo Arcipreste da 
Póvoa de Varzim e Vila do 
Conde, o padre Manuel Ca-
sado Neiva, na presença do 
párico  Guilherme Peixoto.

JUNTA INCANSÁVEL NA DEFESA DAS TRADIÇÕES 
A Junta da União de 

Freguesias da Póvoa de 
Varzim, Beiriz e Argivai 
continua muito dinâmi-
ca em torno das tradições 
locais.

Um exemplo foi a forma 
como promoveu os fes-
tejos do Dia da Criança, 
fazendo regressar os Jogos 
Tradicionais Poveiros à 
Rua da Junqueira. Miúdos 
e graúdos divertiram-se a 
brincar aos jogos do anti-

gamente, experimentando 
a boiada, o pião, a pela, a 
macaca, a carriana, o rapa, 
entre outros.

Outro caso sucedeu na 
Biblioteca Municipal, onde 
foi apresentada a 3ª Edição 
do Manual dos Bordados 
Poveiros 1 e lançado o Ma-
nual dos Bordados Poveiros 
2, com novas ideias e a recu-
peração de motivos antigos. 
Com a Camisola Poveira 
como um dos principais 

destaques do património 
cultural local, a entidade 
liderada por Ricardo Silva 
tem assumido a linha da 
frente no trabalho de divul-
gação da peça. 

O momento foi também 
aproveitado para apresen-
tar um caderno de Dizeres 
e Curiosas Expressões do 
Pescador Poveiro, que ree-
dita o vocabulário retirado 
do livro “O Poveiro”, de San-
tos Graça.
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OCORRÊNCIAS

A Concelhia de Vila do 
Conde do Chega partici-
pou numa reunião de tra-
balho, em Viana do Caste-
lo, com eurodeputados do 
grupo político do Chega, os 
Patriotas pela Europa, para 
discutir questões relacio-
nadas com o setor das pes-
cas. Os principais tópicos 
abordados incluíram o im-
pacto dos parques eólicos 
offshore na costa nacional, 
as políticas restritivas da 
União Europeia que afetam 

CHEGA DE V. CONDE LEVA PESCADORES 
A FALAR COM EURODEPUTADOS

os pescadores e a impossibi-
lidade de cumprir os prazos 
do Plano de Recuperação e 
Resiliência.

A reunião foi uma opor-
tunidade para os represen-
tantes das associações locais 
apresentarem preocupações 
e sugestões, tendo recebido 
a promessa que serão leva-
das ao Parlamento Europeu 
através do deputado António 
Tânger Corrêa, membro da 
PECH, comissão responsável 
pelas políticas de pescas.

GNR DETEVE IDOSO POR QUEIMA QUE DESTRUIU 9 HECTARES
A GNR deteve um ho-

mem de 80 anos por ter 
provocado um incêndio 
florestal em Modivas.  

Após serem alertados 
para o que estava a suce-
der, elementos do Serviço 
de Proteção da Natureza 

e do Ambiente desloca-
ram-se ao local e apuraram 
que tudo começou numa 
queima de sobrantes em 
que não foram adotadas as 
devidas medidas de segu-
rança. 

A situação descontrolou-

O coordenador Pedro 
Silva agradeceu aos homens 
e mulheres do mar que par-
ticiparam na reunião, refor-
çando o compromisso do 
partido em apoiar o setor 
das pescas em Vila do Con-
de. Ana Rita Fonseca, tam-
bém da Coordenação local, 
destacou a importância de 
defender os interesses dos 
pescadores locais e garantir 
que essas vozes sejam ouvi-
das tanto em Lisboa como 
em Bruxelas.

-se e as chamas alastraram 
para o terreno adjacente, 
provocando a destruição de 
cerca de nove hectares de 
vegetação circundante. 

Os militares detiveram o 
suspeito por incêndio flo-
restal, tendo o idoso sido 

constituído arguido e os 
factos comunicados ao Tri-
bunal de Vila do Conde. 

Na operação da combate 
ao fogo estiveram elemen-
tos dos Bombeiros Voluntá-
rios de Vila do Conde e da 
Póvoa de Varzim.
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JOÃO TROCADO (PS) LIDERA 
'ALIANÇA POVEIRA' COM PAN E LIVRE

João Trocado apresen-
tou-se oficialmente como 
candidato à presidência da 
Câmara Municipal da Pó-
voa de Varzim. A novida-
de é que o líder do Partido 
Socialista local avança pela 
Aliança Poveira, coligação 
que também agrega mais 
dois partidos, o PAN e o 
LIVRE. O acordo entre as 
três forças políticas foi assi-
nado na cerimónia que de-
correu no jardim da Casa 
Manuel Lopes, na Avenida 
Mouzinho de Albuquer-
que, que juntou mais de 
uma centena de apoiantes. 

Entre eles esteve o euro-
deputado Francisco Assis 
e antigos eleitos socialistas 
locais, como Elvira Ferreira 
e Silva Garcia.

João Trocado mostrou 
um “orgulho enorme” pela 
recandidatura e agradeceu 
a união estabelecida com 
o objetivo de “iniciar um 
novo tempo para a Póvoa” 
com “as melhores soluções”, 
em busca de “uma mudan-
ça que é precisa” e que con-
ta “com todos os cidadãos”. 
Hugo Alexandre Trindade, 
em nome do PAN, assu-
miu “um compromisso 

POLÍTICA

Andrea Silva apresen-
tou-se oficialmente como 
candidata à presidência 
da Câmara Municipal da 
Póvoa de Varzim. A ca-
beça de lista do PSD lan-
çou a candidatura numa 
unidade hoteleira local na 
presença de centenas de 
apoiantes. ‘Orgulho Povei-
ro’ é o slogan de uma cam-
panha que apostará “na 
continuidade” de um pro-
jeto político iniciado há 
três décadas, com Macedo 
Vieira, que tem mostrado 
“trabalho feito”.

Andrea Silva mostrou 
“orgulho”, assumiu o peso 
da “responsabilidade” e 
não escondeu “a emoção” 
pela decisão de assumir a 
liderança de um “movi-
mento que vai muito além 
das siglas partidárias”, as-
sente “na identidade, na 
alma e nas tradições po-
veiras”.

ANDREA SILVA PROMETE MANTER RUMO 
DO PSD E ESTAR PRÓXIMA DOS POVEIROS

Num longo discurso que 
entusiasmou a plateia, a 
candidata social-democrata 
sublinhou que colocará “as 
pessoas no centro de tudo”, 
com o objetivo de ser “uma 
presidente presente e liderar 
com humildade, proximi-
dade e firmeza”, esperando 
o apoio dos poveiros nas 
eleições, a quem pediu para 
caminharem com ela e se 
envolverem “na construção 
de uma vitória do PSD” que 
permita fazer da Póvoa de 

Varzim “um exemplo de de-
senvolvimento, equilíbrio e 
orgulho”.

CABEÇAS DE LISTA

Como se esperava, o atual 
edil Aires Pereira, líder do 
concelhia social-democrata, 
assumiu-se como candida-
to à presidência da Assem-
bleia Municipal e desejou 
ver Andrea Silva iniciar um 
novo ciclo de 12 anos de li-
derança. No que diz respei-

claro com o futuro de uma 
cidade que merece mais”. 
Já Hélder Verdade Fon-
tes assumiu que o LIVRE 
pretende “ajudar a trazer a 
normalidade ao concelho”.

João Trocado aprovei-
tou a oportunidade para 
divulgar 5 medidas prio-
ritárias caso seja eleito: o 
desnivelamento de vias 
na rotunda de entrada na 
cidade; a criação de um 
parque de estacionamento 
subterrâneo junto ao Pó-
voa Arena; o reforço dos 
espaços verdes no centro 
da cidade com três novos 

parques urbanos; a cria-
ção de uma rede pública de 
creches e refeições escola-
res gratuitas e de qualida-
de. O candidato da Aliança 
Poveira acredita que estas 
são algumas soluções para 
os problemas da população 
e referiu que nos próximos 
quatro meses irá fazer tudo 
para merecer a confiança 
de todos os eleitores, apos-
tando numa campanha de 
proximidade.

Neste evento não foram 
apresentados mais elemen-
tos da candidatura, nomea-
damente os cabeças de lista 

às juntas de freguesias e 
assembleia municipal, algo 
que só deverá ocorrer em 
julho, sendo provável que 
nalguns casos exista apoio 
a movimentos indepen-
dentes.

to às candidaturas às 12 jun-
tas, são estes os cabeças de 
lista escolhidos: Aguçadoura 
– Ricardo Campos, Amorim 
– Sérgio Furtado, Argivai – 
Joaquim Silva, Aver-o-Mar 
– Octávio Torres, Balasar – 
Marco Silva, Beiriz – Ama-
deu Matias, Estela – Manuel 
Loureiro, Laundos – Félix 
Marques, Navais – José Al-
berto Silva, Póvoa – Ricar-
do Silva, Rates – Armindo 
Ferreira e Terroso – Paulo Sá 
Moreira.

Entre os oradores da 
sessão estiveram também 
Sandra Amorim, man-
datária da candidatura, e 
Margarida Curval, man-
datária da juventude. Na 
sala onde decorreu a ce-
rimónia estiveram várias 
personalidades conheci-
das, como Macedo Vieira, 
ex-presidente da autar-
quia, ou Carla Barros, que 
recentemente foi reeleita 
deputada à Assembleia da 
República, entre outros. 
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VILA DO CONDE

O Dia Nacional do Pes-
cador foi assinalado em 
Vila do Conde com um 
conjunto de atividades 
que envolveu centenas de 
pessoas. Destaque para o 
almoço-convívio que reu-
niu pescadores das Caxi-
nas, Poça da Barca e Vila 
Chã, bem como autarcas 
e representantes de asso-
ciações ligadas ao setor. 
O encontro teve lugar no 
âmbito da Semana do Pes-
cador, uma iniciativa da 
autarquia, em colaboração 
com diversas entidades, 
que durante vários dias 
celebrou de forma especial 
uma das atividades mais 

PESCADORES LEMBRADOS E REALÇADOS
identitárias do concelho.

O edil Vítor Costa desta-
cou o orgulho de fazer parte 
da maior comunidade pisca-
tória do país. Além da valo-
rização da identidade local, 
o autarca reforçou o com-
promisso do Município na 
luta por melhores condições 
para os trabalhadores do 
mar e no reconhecimento 
nacional da pesca. O evento 
decorreu no Centro Comu-
nitário das Caxinas, tendo o 
pároco, o padre Daniel Ne-
ves, expressado uma men-
sagem de gratidão e reco-
nhecimento aos pescadores, 
lembrando que o trabalho 
diário destas comunidades 

vai muito além da captura 
de peixe. 

A fechar, na Igreja de 
Nosso Senhor dos Nave-
gantes, realizou-se uma eu-

JÁ SE FESTEJA O SANTO PADROEIRO
Uma verdadeira multi-

dão encheu as ruas vilacon-
denses para a abertura das 
Festas de São João. Depois 
da ligação da iluminação, o 
Concerto do grupo ‘Amália 
Hoje’, no Cais da Alfânde-
ga, deu início à maior fes-
ta do concelho. Até dia 24  
não faltam motivos de in-
teresse numa programação 
rica, diversificada e pensa-
da para todos.

Já esta sexta-feira, dia 6, 
às 21h30, decorre o con-
certo sanjoanino "Cante-
mos a São João Baptista", 
pelo Trio Liebestraum, na 
Igreja de Nossa Senhora do 
Desterro. No sábado, dia 
7, o pto alto é o concerto 
de Diogo Piçarra, também 
no Cais da Alfândega, às 
21h30. No domingo o car-
taz é bem preenchido: 15h 
- Inauguração da Exposição 

e apresentação do Catálogo 
"São João em Cartaz: 1948-
2025" - Auditório Munici-
pal; 15h30 - Inauguração da 
Exposição dos Mastros de 
São João - Praça da Repúbli-
ca; 16h - Concerto da Banda 
Marcial de Fermentelos e da 
Banda de Música de Riba de 
Ave - Praça da República e 
21h - Desfile de Mordomas 
e Etnográfico - Praça Vasco 
da Gama. 

caristia solene em memória 
dos pescadores falecidos. 
Seguiu-se uma romagem até 
ao Memorial aos Náufragos, 
onde foi feita uma evocação 

com deposição de rosas 
brancas na orla marítima, 
num momento de grande 
simbolismo e emoção para 
os familiares presentes.

BOMBEIROS CELEBRARAM 113º ANIVERSÁRIO
As comemorações do 

113º aniversário dos Bom-
beiros Voluntários de Vila 
do Conde chegaram ao fim 
no fim de semana. A Igreja 
de Nosso Senhor dos Nave-
gantes acolheu uma missa 
de homenagem a todos 
aqueles que, ao longo das 
décadas, serviram a causa 
humanitária com dedica-
ção, coragem e espírito de 
missão. No final da celebra-
ção, foi benzida uma nova 
viatura operacional, recen-
temente adquirida com o 
apoio o da Câmara Muni-
cipal, que tem como finali-

dade o transporte de doentes 
não urgentes, assim como 
melhorar a frota, a seguran-
ça e o conforto dos utentes. 
As cerimónias protocolares 
incluíram também uma Ro-
magem ao Cemitério, onde 
se recordaram os dirigentes e 
soldados da paz já falecidos, 

além do tradicional hastear 
da Bandeira e a Sessão Sole-
ne. Aí foi feita uma homena-
gem a todos os elementos da 

corporação que, com dedi-
cação, empenho e espírito de 
missão, têm servido a comu-
nidade. Seguiu-se um almo-

ço convívio numa unidade 
hoteleira local para fechar a 
celebração dos 113 anos da 
associação. 
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dade da obra no Orçamento 
do Estado.

O novo hospital vai ser-
vir mais de 150 mil pessoas 
dos concelhos de Barcelos 
e Esposende e substituirá 
o atual edifício da Mise-
ricórdia. O equipamento 
representará uma melho-
ria profunda nos cuidados 
de saúde, com mais capa-
cidade de internamento e 
valências como urgência, 
hospital de dia, cuidados 
intermédios e de saúde 
mental. O Presidente da 
ULS Barcelos/Esposende, 
Tiago Gonçalves, destacou 
ainda o simbolismo deste 
avanço para a melhoria das 

BARCELOS: NOVO HOSPITAL MAIS PERTO APÓS 
LANÇAMENTO DO CONCURSO PARA O PROJETO

Já foi lançado oficial-
mente o concurso público 
para o projeto do novo 
Hospital de Barcelos. O 
anúncio foi publicado 
em Diário da República 
e marca, segundo o pre-
sidente da Câmara de 
Barcelos, “o fim de duas 
décadas de promessas”. 
O momento foi assinala-
do numa conferência de 
imprensa conjunta com a 
Unidade Local de Saúde 
de Barcelos/Esposende e 
o presidente da câmara de 
Esposende. O edil Mário 
Constantino sublinhou a 
importância deste passo 
para garantir a continui-

REGIÃO

condições dos profissionais 
de saúde. 

O concurso agora lan-
çado obriga o prestador de 
serviço a apresentar o estu-
do prévio em 98 dias após o 
início do contrato. Depois 
seguem-se as fases de aná-
lise, correções e entrega do 
projeto de execução, que 
deverá estar concluído em 
cerca de seis meses. O lan-
çamento da empreitada de 
construção está previsto 
para o final de 2026. Para 
o Presidente da Câmara 
de Esposende, Guilherme 
Emílio este é um passo mui-
to importante para as popu-
lações dos dois concelhos.

Já foram entregues os 
prémios da 26ª edição de 
Março com Sabores do Mar, 
em Esposende. A cerimónia 
marcou o encerramento de 
mais um mês dedicado à 
gastronomia local, onde o 
pescado da costa atlântica 
e os produtos endógenos da 
região estiveram em desta-
que. Participaram dezenas 
de restaurantes e pastelarias, 
mas também a Escola Pro-
fissional, com envolvimento 
ativo de alunos, professores 
e diretores. O restaurante 
“Varandas do Cávado”, com 

ESPOSENDE: 'VARANDAS DO CÁVADO' 
VENCE CONCURSO SABORES DO MAR 2025

o prato “Caldeirada do Mar 
em cama de batata com cro-
cante de cebola” venceu o 
21.º concurso gastronómico 
“Sabores do Mar”, conquis-
tando também a menção 
honrosa Qualidade do Ser-
viço. O júri do concurso, 
António Catarino, destacou 
a qualidade e a evolução 
das propostas apresenta-
das e falou da importância 
do evento, que considera 
já uma marca consolida-
da. Também o Turismo do 
Porto e Norte de Portugal 
esteve representado. Cristi-

na Mendes realçou o papel 
do evento na valorização da 
gastronomia atlântica e na 
criação de memórias junto 
de quem visita a região. O 
edil Guilherme Emílio enal-
teceu o trabalho de todos os 
participantes e sublinhou o 
evento como um momento 
alto do calendário cultural e 
gastronómico do concelho. 
O autarca aproveitou ainda 
para felicitar todos os pre-
miados, sublinhando que 
este reconhecimento é um 
incentivo para continuar a 
elevar a gastronomia de Es-

posende e para apostar em 
projetos sustentáveis, liga-

dos ao mar, à cultura e ao 
turismo consciente. 

O novo hospital repre-
sentará um investimento 
global de mais de 157 mi-
lhões de euros e vai assu-
mir-se como uma resposta 
estratégica para a saúde 

pública na região do Cá-
vado, com um modelo 
centrado na proximidade, 
na eficiência clínica e na 
articulação com os cuida-
dos primários.
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FUTEBOL

Bino Maçães orientou a 
seleção nacional sub17 ao 
título no Campeonato Eu-
ropeu. O treinador povei-
ro comandou Portugal à 
conquista da competição 
que decorreu na Albânia. 
Os jovens portugueses 
bateram a França na final 
por 3x0 e o selecionador 
expressou o orgulho no 

BINO GUIOU SUB-17 À CONQUISTA DO EURO
percurso da equipa durante 
a fase final. 

Bino Mações tem 52 anos 
e está ligado à Federação 
Portuguesa de Futebol des-
de 2022, tendo antes passa-
do pelo comando técnico 
de vários escalões de for-
mação do FC Porto, pelo 
Vitória B e pelo União de 
Leiria. 

Como jogador, depois 
de começar no Averomar 
e de se destacar no Varzim, 
evoluiu nas camadas jovens 
portistas e chegou à equipa 
principal, tendo também 
defendido as cores do Spor-
ting, entre outros emblemas 
do escalão principal, in-
cluindo uma passagem pe-
los espanhóis do Tenerife.

CLAYTON É O JOGADOR DO ANO PARA OS ADEPTOS
Clayton foi eleito o Me-

lhor Jogador do Ano para 
os adeptos do Rio Ave. O 
avançado brasileiro reuniu 
o maior número de votos 
no universo rioavista, ten-
do reunido quase 48% dos 
votos. Na segunda posição 
ficou o jovem médio Tik-
naz, que acaba de ser no-
vamente convocado para 
a seleção principal da Tur-
quia. O pódio fechou com o 
polaco Miszta, que foi con-
siderado pelo GoalPoint 
como o Guarda-Redes do 
Ano na I Liga.

PRÓXIMAS DA SUBIDA

A equipa feminina do 
Rio Ave entrou a vencer no 
playoff de promoção à pri-
meira divisão. A rioavistas 
foram ganhar a Famalicão 
por uma bola a zero. Bea-
triz Conduto foi a autora do 
único golo do jogo que ter-
minou com um resultado 
que deixa as pupilas de João 
Marques bem encaminha-
das para o grande objetivo 
da temporada. A segunda 
mão joga-se no dia 7 de ju-
nho em Vila do Conde.

A União Desportiva de 
Beiriz ficou perto da vi-
tória na receção ao Frea-
munde. Os beirizenses 
empataram a dois golos na 
partida da quarta jornada 
da fase de apuramento de 
campeão da Divisão de 
Honra da Associação de 

UD BEIRIZ CONTINUA A SONHAR COM O TÍTULO 
Futebol do Porto.  Os visi-
tantes foram para o inter-
valo a vencer por um golo, 
mas a formação treinada 
por Marco Gonçalves con-
seguiu a reviravolta com 
dois tentos de Cruz, aos 
63 e 84 minutos, mas não 
evitaram novo golo foras-

teiro antes do apito final. A 
equipa poveira soma agora 
7 pontos e continua no se-
gundo lugar, mantendo-se a 
apenas um ponto dos frea-
mundenses quando falta 
apenas defrontar  Várzea do 
Douro (dia 8) e Rio de Moi-
nhos (dia15).
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FUTEBOL

O Varzim já tem novo 
treinador. Trata-se de Ál-
varo Madureira, que estava 
no Amarante e derrotou 
3 vezes os varzinistas na 
última época na Liga 3. O 
técnico tem 40 anos e é na-
tural do Porto. Como líder 
de equipas seniores, Álva-
ro Madureira conta com 
passagens por vários em-
blemas: Tirsense, Vitória 
B, Vila Meã, Coimbrões e 
Foz. O presidente Ricardo 
Nunes já tinha adiantado 
que iria apostar num técni-
co jovem e ambicioso, com 
vontade de crescer com o 
clube e a jogar para ven-
cer em todos os jogos. Eis 
as primeiras declrações de 
Álvaro Madureira: “Este 
clube é um histórico do 
Futebol Português. É um 
clube que merece outros 
patamares, principalmente 
pela sua massa adepta. Os 
Varzinistas podem contar 
com a minha total entrega.”

Dado este passo, segue-
-se a formação do plantel 
e o futuro responsável do 
banco alvinegro está já a 
ajudar no processo de re-
novações e de contrata-
ções, procurando escolher 
atletas em função do estilo 
de jogo que vai implemen-
tar e da filosofia traçada 
pelo Varzim. Nas últimas 
horas foi revelado que o 
defesa Joel Monteiro, o 
médio Fábio Pacheco e o 
atacante Nuno Pereira não 
irão continuar. Os expe-
rientes jogadores irão pros-
seguir as carreiras noutros 
emblemas e o clube povei-
ro já se despediu de todos, 
salientando que “uma vez 
Varzim, Varzim sempre!”.

UMA DEZENA 
COM CONTRATO 

Apenas dez jogadores do 
último plantel têm contra-
to para a próxima tempo-
rada (Pedro Costa, Momo 
Mbaye, Miguel Vila Cova, 
Rodrigo Rego, Montene-
gro, Ruben Oliveira, Cláu-
dio Araújo, Diogo Sequeira 
e Rodrigo Freitas). No en-
tanto, Ricardo Nunes refe-
riu na Grande Entrevista 
da Rádio Onda Viva que 
não é certo que todos irão 
continuar. Além dos em-

ÁLVARO MADUREIRA É O NOVO TREINADOR
dores: o defesa Lourenço 
Henriques, o médio Ru-
ben Oliveira e o avançado 
Moshood. Cláudio Araújo 
recolheu 506 votos do uni-
verso varzinista que parti-
cipou na iniciativa que se 
desenrolou nas redes so-
ciais do clube. "Parabéns, 
Cláudio! Que continues a 
inspirar dentro e fora do 
campo”, expressaram os 
responsáveis do Varzim.

Refira-se que o clube 
está interessado em ven-
der Cláudio Araújo para 
ter acesso a uma receita 
extraordinária. O presi-
dente admitiu que tem esse 
objetivo para arrecadar 
uma verba que será funda-
mental no caminho para a 
sustentabilidade. Ricardo 
Nunes reconhece as quali-
dades acima da média des-
te jovem que já terá sido 
alvo de abordagens de clu-
bes da I e II Liga, mas até 
ao momento não chegou 
qualquer proposta oficial. 
O dirigente  admite que 
gostaria de receber uma 
verba de 400/500mil euros, 
sendo que o Varzim detém 
apenas 70% do passe. 

ADVERSÁRIOS 
DEFINIDOS

O Varzim já sabe com o 
que pode contar na próxi-
ma fase regular da Liga 3. 
Além dos lobos do mar, 
que falharam a promoção 
ao segundo escalão, Ama-
rante e Fafe também esti-
veram na fase de subida e 
serão novamente adver-
sários na época 2025-26, 
ao contrário do Lourosa, 
que ascendeu à II Liga. A 
permanência foi também 
garantida por Braga B, 
Sanjoanense, Trofense e 
São João de Ver, algo que 
não foi conseguido por 
Anadia e Vilaverdense, que 
desceram ao Campeonato 
de Portugal. Daí já se sa-
bia que vinha o Vitória B e 
agora também ficou certo 
que vem o Paredes, dado 
que foram os dois primei-
ros classificados da fase 
final nortenha do quarto 
escalão. Da II Liga vem o 
despromovido Oliveirense 
para fechar o lote de dez 
clubes da Série A. 

ra de venda da antiga sede. 
O presidente mostrou satis-
fação pela verba que vai ren-
der, 663 mil euros, resultante 
do leilão online que superou 
o valor base que tinha sido 
estipulado. O dinheiro ser-
virá para pagar várias divi-
das à Autoridade Tributária 
e à Segurança Social.

Por alienar está ainda o 
antigo campo de treinos, que 
tinha um valor base de 2,58 
milhões de euros, mas nin-
guém se interessou no leilão. 
Ricardo Nunes admite que 
o clube tem urgência em 
avançar com esse negócio 
porque precisa de cumprir o 
que está estipulado no PER, 
ou seja pagar aos credores, a 
começar pelos créditos labo-
rais que são prioritários.

A autarquia será a solução 
para resolver este problema, 
até porque necessita daque-
le espaço para construir um 
parque de estacionamento 
de apoio ao Póvoa Arena. O 
dirigente contou que já reu-
niu com o edil Aires Perei-
ra e o processo vai avançar, 
primeiro numa Assembleia 
Geral do clube e depois com 
a aprovação nos órgãos mu-
nicipais, algo que terá su-
ceder até ao final deste ano 
para manter viável o futuro 
do Varzim.

Certo é que os responsá-
veis alvinegros já cederam 
uma parte do terreno em 
causa para a finalização dos 
arranjos exteriores do pa-
vilhão multisusos. Ricardo 
Nunes prometeu fornecer 
todas as explicações do que 
foi feito na AG a realizar em 
junho.

ADEPTOS ELEGEM 
JOGADOR DO ANO

Cláudio Araújo foi eleito o 
Jogador do Ano pelos adep-
tos do Varzim. O prémio 
foi atribuído numa votação 
em que também estavam 
nomeados mais três joga-

prestados que regressam aos 
emblemas de origem, o Var-
zim irá tentar renovar com 
alguns jogadores, de forma 
a manter uma base estável 
para atacar a nova época, 
mas o presidente reconhece 
que as boas exibições pode-
rão ter aberto as portas de 
outros escalões para muitos 
deles. Ricardo Nunes admi-
tiu também que o plantel 
com que se estreou no di-
rigismo o orgulhou muito 
pelo bom desempenho que 
teve na Liga3.

REGRESSA 
DIRETOR-GERAL

Ricardo Nunes revelou 
que o Varzim vai ter nova-
mente um diretor-geral. O 
cargo irá regressar à estru-
tura do clube porque o pre-
sidente entende que se trata 
de uma função indispensá-
vel para liderar e melhorar 
a ligação entre os departa-
mentos. O futuro diretor-ge-
ral já está contratado, mas a 
identidade não pode ser re-
velada porque está ainda em 

funções noutro emblema. 
No entanto, Ricardo Nunes 
assegura que se trata de uma 
pessoa experiente e que já 
passou em bons projetos.

ELOGIOS AO 
LEGADO DE PANEIRA

Sobre a saída de Vítor Pa-
neira, contrariando algumas 
opiniões e até o que disse o 
próprio treinador, o presi-
dente começou por garantir 
que ele ficou no clube por-
que tinha qualidade para 
o cargo e defendeu mesmo 
que fez uma temporada 
de sucesso. Ricardo Nunes 
agradeceu novamente o bom 
trabalho efetuado e admite 
que a fasquia ficou elevada 
para o sucessor na liderança 
da equipa principal.

PONTO DE 
SITUAÇÃO DO PER

O Plano Especial de Re-
vitalização do Varzim está 
a evoluir de forma positiva. 
Ricardo Nunes indicou que 
em breve será feita a escritu-
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FUTEBOL

ARCOS É O CAMPEÃO
 VILACONDENSE

O Arcos conquistou 
o campeonato sénior da 
Associação de Futebol de 
Vila do Conde. 

A competição apenas 
ficou decidida na 38ª e úl-
tima jornada. O campeão 
triunfou em Aveleda por 
uma bola a zero e fechou 
a prova com 95 pontos. 

Os arcoenses venceram 31 
partidas, empataram duas 
vezes e só perderam três 
desafios, tendo marcado 
140 golos e sofrido apenas 
39. O Fornelo bateu o La-
bruge por 3x1 e confirmou 
o segundo lugar com 94 
pontos, ficando a apenas 
um ponto do líder. O ante-

AMORIM, AVELEDA, 
ESTELA E RATES
NAS FINAIS
DA FEDERAÇÃO DE 
FUTEBOL POPULAR 
DO NORTE

As finais das duas prin-
cipais provas da Federa-
ção de Futebol Popular do 
Norte terão vitórias povei-
ras ou vilacondense. Isto 
porque Amorim e Avele-
da vão lutar pela Taça dos 
Campeões a 10 de junho, 
enquanto Rates e Estela 
irão tentar conquistar a 
Taça Federação a 7 de ju-
nho. As partidas decisivas 
irão decorrer às 16h no Es-
tádio do Varzim, que pro-
mete apresentar uma boa 
moldura humana dada a 
proximidade dos clubes 
envolvidos. 

A segunda-mão das 

meias-finais confirmou 
a tendência da primeira-
-mão. No primeiro caso, o 
Amorim goleou o Retorta 
por 7x2 depois de já ter 
vencido por 2x1, enquan-
to o Aveleda empatou a 
três bolas na receção aos 
tirsenses do São Mamede 
após ter goleado por 5x0 
na partida anterior. Na ou-
tra prova, o Estela voltou a 
golear os vimaranenses do 
Atlético da Costa por 6x1 
depois do 5x2 fora de casa, 
enquanto o Rates derrotou 
o Fornelo por 3x1 após o 
empate a três golos do ar-
ranque da eliminatória.

rior detentor do título vi-
lacondense, o Tougues, foi 
o terceiro classificado, se-
guido de Aveleda e  Gião a 
concluir o top5. 

A temporada só irá 
terminar no próximo do-
mingo com a final da Taça 
entre o Aveleda e o Retor-
ta.
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TAÇA DA PÓVOA PARA AMORIM (2), 
ESTELA (2), MATRIZ E RATES

O Complexo Desporti-
vo Municipal foi palco da 
festa da Taça do futebol 
popular poveiro.

Tudo começou no sá-
bado, dia 24, com as duas 
equipas envolvidas nas 
finais a dividirem o suces-
so. A Matriz conquistou 
o troféu em infantis e o 
Amorim foi o mais forte 
nos juvenis.

A tarde de domingo, dia 
25, foi ainda mais intensa. 
O Amorim também feste-
jou a vitória nos traquinas 
ao superar o Averomar. Já 

FUTEBOL

Pub

nos escolinhas a celebração 
foi do Estela após vencer os 
amorinenses. O dia encer-

rou com a final feminina 
em que o Rates derrotou o 
Laundos e consumou o tri-

plete nesta temporada.
A final sénior decorreu 

no passado dia 31 e o Estela 

foi o grande vencedor ao 
derrotar o Averomar nos 
penaltis.
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Varzim e Caxinas de-
frontaram-se na tarde do 
último domingo para o se-
gundo escalão do futebol 
de praia. Os varzinistas 
bateram os caxineiros, por 
2x1, na segunda jornada 
da zona norte do Cam-
peonato Nacional. Santas e 
Thales marcaram os golos 
da vitória poveira no der-
bi do mar que decorreu na 
praia do Fontelo (Viseu). 
Este resultado deixa os al-
vinegros na liderança com 
6 pontos, enquanto os vi-
lacondenses continuam 
sem pontuar. Na terceira 
jornada há um Varzim x 

VARZIM BATE CAXINAS NO DERBI DA AREIA 

Amieira e um Abambres x 
Caxinas, partidas agenda-
das para 19 de junho.

POVEIRO PREMIADO

Bruno Torres foi distin-

FUTSAL: RIO AVE SOBE AO ESCALÃO PRINCIPAL
O Rio Ave alcançou a su-

bida ao principal escalão do 
futsal nacional. Os rioavis-
tas venceram no reduto do 
São João por 5x2 e viram o 
Belenenses ser derrotado na 
derradeira jornada na qua-
dra do Nogueiró e Tenões. 
Com esta conjugação de 
resultados, os vilaconden-
ses conseguiram ascender 
ao segundo lugar da fase 
de apuramento de campeão 
da segunda divisão e torna-
ram-se vice-campeões com 
25 pontos, apenas atrás do 
Famalicão. Os verde e bran-
cos vão assim fazer compa-
nhia ao Caxinas no restrito 
lote de 12 clubes que ali-
nham na primeira divisão. 

“Sofremos, lutámos e 
acreditámos até ao fim. 
Hoje, escrevemos história. 

Subimos juntos, por vocês, 
por nós, por Vila do Con-
de. Obrigado a todos os que 
nunca deixaram de acre-
ditar”, escreveram os res-
ponsáveis do Rio Ave, que 
estiveram na festa repre-
sentados ao mais alto nível 
pela presidente Alexandri-
na Cruz.

ÁRVORE É 
CAMPEÃO DA
II DIVISÃO 
FEMININA

Depois de garantida a his-
tórica subida à 1ª Divisão, a 
equipa sénior feminina de 
futsal do Grupo Desporti-
vo de Árvore conquistou o 

título de Campeãs da II Di-
visão Nacional. 

As arvorenses golearam 
a Juventude Ouriense por 
5x0 em mais uma demons-
tração de garra, talento e 
espírito coletivo. 

O GDA soma 35 pontos 
em 13 jornadas da fase final 
e vai fechar a competição 
com uma deslocação a Vi-
seu no próximo sábado, em 
busca de mais um sucesso.

guido com o prémio Legend 
na gala da Beach Soccer 
Stars que decorreu em Cá-
diz. O antigo capitão da se-
leção nacional de futebol de 
praia terminou a carreira na 
última temporada. O povei-
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ro mostrou-se emocionado 
ao receber um prémio que 
consagra uma longa carrei-
ra desportiva, dedicando 
a homenagem a todos os 
colegas que contribuiram 
para o sucesso. Como joga-

dor, Bruno Torres foi de-
terminante na conquista 
de dois títulos mundiais 
em 2015 e 2019.
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CDP A DUAS 'STIKADAS' DA PRIMEIRA
Depois da derrota no 

reduto do Parede FC pela 
margem mínima ( 1x0 ), 
o Desportivo da Póvoa 
deixou tudo em aberto 
para a decisão da subida 
de divisão, a acontecer já 
no próximo sábado no 
pavilhão Fernando Linha-
res de Castro. Na visita a 
Cascais, a equipa liderada 
por Vítor Silva optou por 
uma estratégia cautelo-
sa, sem permitir um jogo 
muito aberto e que pro-
porcionasse contra-ata-
ques. Curiosamente, uma 
estratégia também utili-
zada pelos locais, que lhes 
permitiu apenas chegar ao 

às gentes poveiras, que tem 
sido o palco de festejos de 
subidas de divisão em vá-

no fi m de tarde do próxi-
mo sábado, o desejo é que 
a festa volte a acontecer.

golo solitário, resultante de 
um penalti que Rodolfo So-
bral sofreu à segunda ten-
tativa. Naturalmente que o 
objetivo dos poveiros seria 
tentar mais que a derrota, 
mas o resultado acabou por 
ser promissor e encorajador 
para que a reviravolta possa 
e deva acontecer na Póvoa. 
Importante será o apoio na 
bancada e talvez esse pos-
sa ser o fator determinante 
para que a história volte a 
acontecer. Volvida uma dé-
cada, então com uma subi-
da direta à 1ª divisão, a festa 
pode voltar a fazer-se na 
"Cibeles" da Póvoa, o mo-
numento de homenagem 

MASTERS IMPARÁVEIS NO BASKET E NO VÓLEI

As equipas de masters 
de basquetebol masculi-
no e voleibol feminino do 
Desportivo da Póvoa con-
quistaram a dobradinha 
numa temporada fantás-
tica. 

Os basquetebolistas, a 

competir no campeonato 
Inatel Norte, lograram a 
conquista da Taça, ao derro-
tar o GDAS por 47x45. Um 
resultado que refl ete a répli-
ca dos bracarenses, perante 
um CDP que foi claramente 
superior no campeonato. 

Pub

de consentir a igualdade a 
dois sets. A fi nal acabou por 
ser mais tranquila, com as 
poveiras a derrotarem o Ala 
de Gondomar por 3 sets a 0. 

Provas distintas e diferen-
tes procedimentos dos res-
ponsáveis pelas respetivas 

federações e associações. 
Em Gondomar, houve taça 
e medalhas para os atletas, 
enquanto na Póvoa, no 
fi nal do jogo, só mesmo 
os aplausos dos presentes 
consolaram as voleibolis-
tas.

rias modalidades. A proxi-
midade com as instalações 
do clube assim o permite e, 

Já as pupilas de José Fer-
reira foram as grandes ven-
cedoras da Taça Joaquim 
Vilela, num quadrangular 
disputado no pavilhão po-
veiro. Nas meias fi nais, o 
Desportivo derrotou o Lei-
xões por 3 sets a 2, depois 
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PÓVOA ANDEBOL TERMINA COM VITÓRIA
Foi sem surpresa que 

a equipa sénior do Pó-
voa Andebol Clube en-
cerrou a participação no 
campeonato 2025/2026 
com um triunfo sobre o 
SC Horta por 30x25. Um 
desafio para cumprir ca-
lendário, onde durante 
os 60m regulamentares 
se assistiu a um equilíbrio 
próprio de um jogo sem 
objetivos que alterassem 
a participação de ambos 
os clubes na prova. Os já 
despromovidos açoria-
nos apenas jogavam pelo 
prestígio de um clube que 
já teve momentos mais 
altos na elite do andebol 
nacional. 

Já a equipa poveira 
acabou por conseguir o 
9º lugar numa altura em 
que tem muitas decisões 
tomadas para a próxima 
temporada, nomeada-

A equipa dos Bombei-
ros Voluntários da Póvoa 
de Varzim voltou a Vale 
de Cambra para participar 
na ‘Inox' n Fire Challenge’. 
Os elementos poveiros 
exibiram-se em grande 
nível numa competição 
que teve mais de uma cen-

BOMBEIROS POVEIROS 
MOSTRAM BOA FORMA

mente com a presença do 
novo treinador na banca-
da. Carlos Resende, que já 
tinha sido apresentado ofi-
cialmente na noite anterior 
no Jantar das Estrelas, foi 
espetador na bancada jun-
tamente com Nuno Grilo, 
outro elemento da equipa 
técnica. 

No recinto foram mo-

mentos de despedida 
para alguns, atletas e trei-
nadores, que finalizaram 
um vínculo de mais ou 
menos anos, com o clube 
poveiro. 

Um dos momentos 
altos foi a despedida de 
António Ventura, que 
depois de muitos anos de 
dedicação ao andebol vai 
pendurar as sapatilhas. 
Ao minuto 59, a escas-
sos segundos do soar do 
gongue, o "sr. arquiteto" 
entra no jogo para mar-
car o último golo da sua 
vida, com direito a "pas-
sadeira real". Um gesto 
de enorme fair-play dos 
jogadores do Horta, a 
permitirem um momen-
to inesquecível para o 
número 65 dos poveiros, 
acompanhado na despe-
dida por adeptos e famí-
lia. 

Pub

tena de participantes e qua-
tro dezenas de equipas. An-
tónio Augusto foi quarto da 
geral e terceiro no escalão 
35 aos 49 anos, o mesmo em 
que Pedro Nascimento foi 
quarto classificado e quin-
to da geral. destaque ainda 
para o oitavo posto na geral 

de Rogério Pereira e para a 
vitória de Joaquim Moreira 
no escalão + 50 anos. A cor-
poração poveira foi quarta 
na classificação coletiva e 
regressou a casa com um 
balanço muito positivo, ten-
do merecido a felicitação do 
próprio comandante.
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O Atlético da Póvoa fi-
cou muito perto do pódio 
na Taça de Portugal de 
atletismo. O clube com-
petiu na prova que juntou 
8 das melhores equipas 
nacionais e alcançou a 
quarta posição na geral 
final. Os verdinhos esti-
veram empenhados do 
princípio ao fim e ape-
nas foram superados por 

ATLÉTICO FOI 4º NA TAÇA DE PORTUGAL

Pub

O 15º aniversário do Clu-
be de Atletismo da Póvoa 
de Varzim foi celebrado a 
correr à beira-mar na ma-
nhã do passado domingo. A 
coletividade laranja voltou 
a promover uma prova que 
juntou atletas de todas as 
idades, tendo desta vez par-

CAPV FESTEJOU 15 ANOS 
COM CORRIDA À BEIRA-MAR

BALASARENSE 
SOMOU PONTOS 
NO EUROPEU

Lino Araújo ficou perto 
do pódio na primeira etapa 
do Campeonato Europeu. 
O piloto poveiro de Aqua-
bike arrecadou o quarto 
lugar da classificação geral 
na prova realizada na Po-
lónia. O multicampeão de 
Balasar amealhou pontos 
importantes para o desen-
rolar da competição que 
terá as próximas corridas 

em Mira, no nosso país, de  
4 a 6 de julho. 

“Foi uma prova desa-
fiante e mostrou-me que 
estou no caminho certo 
rumo aos meus objeti-
vos”, referiu Lino Araújo, 
que por cá tem dominado 
o nacional de  Runabout 
GP1, sendo detentor de 
sete títulos e com o oitavo 
já bem encaminhado. 

Sporting, Braga e Jardim 
da Serra. O Atlético so-
mou 91 pontos e só ficou 
a uma dúzia de pontos 
da segunda posição. A 
competição decorreu na 
Maia e a prestação deixou 
orgulhoso o presidente 
Filipe Novo pela raça e 
dedicação dos atletas que 
defenderam as cores po-
veiras.

tida e chegada junto à Praia 
de Quião, na vila de Aver-
-o-Mar. Vários emblemas 
do concelho e também da 
região participaram nesta 
corrida que teve percursos 
mais curtos para crianças 
e jovens, enquanto os mais 
experientes alinharam nos 

10 quilómetros e outros op-
taram pela caminhada. No 
final da entrega de prémios, 
que contou com elementos 
da junta de freguesia e com 
o vereador do desporto, 
Luís Diamantino, canta-
ram-se os parabéns ao clube 
aniversariante. 
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A loja Auchan de Vila 
do Conde celebrou o se-
gundo aniversário no 
passado dia 24 de maio. A 
festa realizou-se num sá-
bado recheado de anima-
ção de manhã e à tarde. 

O programa de anima-
ção incluiu a atuação de 
um rancho local, degus-
tação de vários produtos 
locais, pinturas faciais 
para os mais novos, show-
cooking de petiscos por-
tugueses e o tradicional 
bolo de aniversário. 

2º ANIVERSÁRIO DO AUCHAN DE V.CONDE

Pub

AV. VASCO DA GAMA COM MELHORIAS NO PAVIMENTO
Começaram ontem os 

trabalhos de beneficiação 
do pavimento na Aveni-
da Vasco da Gama, entre 
a Avenida dos Banhos e o 
entroncamento com a Ave-
nida Repatriamento dos 
Poveiros. Durante oito dias, 
há restrições ao trânsito e 
ao estacionamento naquela 
zona da cidade. No troço 
em obras, a circulação é fei-

ta apenas no sentido nas-
cente/poente, ou seja, em 
direção ao mar. O acesso a 
casas, comércios e serviços 
está garantido. O trânsito 
está cortado na Avenida dos 
Banhos, junto à Praça 5 de 
Outubro, no sentido sul/
norte, com desvio assina-
lado para a Avenida Santos 
Graça e ligação à EN13. Já 
na Rua Casa dos Poveiros, 

a circulação faz-se nos dois 
sentidos, com desvio pela 
Rua Quim Tenreiro e Por-
to Alexandre, obrigando à 
viragem à esquerda no en-
troncamento com a Avenida 
Vasco da Gama. Durante os 
trabalhos, o estacionamen-
to está proibido em toda a 
zona intervencionada. A au-
tarquia apela à compreensão 
dos condutores, lembrando 

que esta intervenção inclui 
ainda a execução de novas 
pinturas rodoviárias e de se-

gurança, para regular a cir-
culação de viaturas e o con-
forto do trânsito de peões.

Além dos clientes que 
se associaram à efeméri-

de, a equipa da Onda Viva 
também esteve na festa e 

conversou com Sara Barros 
(diretora de loja) e Sandra 

Vasconcelos (diretora de 
marketing. 
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José Abel Carriço e Pau-
lo João estiveram em foco 
na Onda Viva. O diretor 
artístico do Ciclo de Mú-
sica Sacra e o presidente 
da Junta de Freguesia de 
São Pedro de Rates foram 
os protagonistas do mais 
recente programa Grande 
Entrevista. 

Uma conversa que co-
meçou por fazer o balan-
ço de mais uma edição 
do  evento musical  que 
levou centenas de pessoas 
à vila, mas também o re-
trato de uma freguesia em 
crescimento e com grande 
vitalidade cultural. O pro-
grama está agora disponí-
vel no podcast no nosso 
site na internet.

PLANOS PARA O 
PARQUE VERDE

O Parque Verde de Ra-

VILA DE SÃO PEDRO DE RATES EM FOCO 
tes pode vir a ganhar nova 
vida, graças a um projeto 
académico que une a Fa-
culdade de Ciências da 
Universidade do Porto à co-
munidade local. A proposta 
partiu de Léon Hertz, estu-
dante de Mestrado em Ar-
quitetura Paisagista, atual-
mente em estágio curricular 
na autarquia. O objetivo 
passa por requalificar o par-
que com base em metodo-
logias participativas, pro-
movendo a biodiversidade, 
através de composições flo-
rísticas resilientes, e um de-
senho ecológico e inclusivo, 
ajustado às necessidades da 
população. 

Ora, na entrevista à ROV, 
o autarca ratense destacou a 
importância de um projeto 
realista e alinhado com a 
identidade local. A inicia-
tiva contou recentemente 
com uma sessão pública, 

tendo estado presentes 
diversas entidades e asso-
ciações da freguesia, bem 
como o vereador José Luís 
Ramos, a Diretora-Execu-
tiva do Centro do Clima, 
Carla Gonçalves, e a orien-
tadora do projeto, a ar-
quiteta paisagista Cláudia 
Fernandes. Esta reunião 
permitiu ouvir diferentes 
perspetivas sobre o uso 
do espaço, os seus pro-
blemas e as aspirações da 
comunidade. O processo 
continuou com uma visita 
ao Parque, onde foram re-
colhidos novos contributos 
diretamente no terreno. Os 
resultados farão parte de 
um estudo académico mais 
alargado, que procura ex-
plorar como a participação 
ativa dos cidadãos pode 
contribuir para a regenera-
ção de espaços verdes peri-
féricos.

Luís Reis e Gonçalo 
Monteiro, dois militares 
da GNR do Comando 
Territorial de Ovar, in-
tercetamram, pelas três 
horas da madrugada, nas 
estradas que dão acesso à 
cidade de Ovar, um cida-
dão argelino, da Argélia, 
que fica no Norte de Afri-
ca,  a conduzir um auto-
móvel Peugeot 208, cheio 
de mercadoria, essencial-
mente roupa de criança, 
sapatos e flores, presumi-
velmente roubados, sim, 
presumivelmente rou-
bados, pois não se pode 
acusar niguém de roubo, 
nem por estar dentro de 
um carro dado como rou-
bado, pois a GNR não as-

CORREIO DO LEITOR: 'FURTOS DE USO'
sistiu ao assalto. 

Levado para o posto, o 
cidadão adormeceu no sofá, 
ressonando, mas deu auto-
rização para que lhe fosse 
feito o teste, desde que lhe 
trouxessem um tradutor, 
pois não percebia o portu-
guês, tendo o teste acusado 
uma taxa alcoólica proibi-
tiva.

A carta de condução que 
apresentou não era portu-
guesa e, sendo Argelina, 
estava toda “rasurada”. Pre-
sente ao Juiz de Turno de 
Ovar, foi mandado em paz 
e, perguntada a morada, 
deu a da AIMA  (Agência 
para Integração, Migrações 
e Asilo). Os GNR continua-
ram a investigar e, já duran-

te a manhã, e descobrem 
que também o Peugeot ha-
via sido furtado  na Póvoa 
de Varzim, durante a tarde 
do dia 21 de Maio, pratica-
mente nas  “barbas do pro-
prietário”. Presente a tribu-
nal de novo, continuou com 
as exigências de um tradu-
tur presente e mais uma vez 
foi mandado em paz, por-
que não foi um roubo, mas 
um ”furto de uso”.

Avisado o  proprietário 
do Peugeot, para ir a Ovar  
levantar o carro,  este en-
controu o carro cheio de 
roupa de criança, imundo, 
mas com perfumes, para 
“cortar” o odor! Os docu-
mentos, toda a documen-
tação, particular e não só 

(uma dúzia de pastas com 
documentos, que estavam 
no porta bagagem, perten-
ça de uma empresa, além 
de documentos particula-
res,  totos desapareceram. 
Ao proprietário não foi 
sequer facultado o nome 
do ladrão, muito menos a 
fotografia, porque não é 
permitido pela proteção de 
dados. 

Quer dizer, um ladrão 
sem residência, inclusive 
estrangeiro, sem  documen-
tação, que rouba Indiscri-
minadamente, está dentro 
de um carro roubado, sem 
carta de condução, bêbado, 
fica com documentação do 
proprietário do veéculo e à 
solta!

Até parece que estes 
GNR deviam ser presos, 
nunca deveriam ter tido 
o trabalho que tiveram, 
nem deviam trabalhar de 
madrugada. É que saíram 
de serviço e ainda tiveram 
de ir para o Tribunal. Se 
tivessem ido dormir, nem 
tinham tido “chatices”, será 
que é esta a Polícia que 
Portugal quer?!... Qual a 
segurança que se oferece 
aos cidadãos, que viram 
a propriedade violada e a 
vida devassada devido  a 
toda a documentação rou-
bada. 

Sorte do Argelino, que já 
conhece as leis portugue-
sas. Na Argélia, coitado, o 
que lhe aconteceria?!...
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DANIEL 
SÁ FERREIRA prio. Processo semelhante 

ao ocorrido no sistema par-
tidário francês, ou polaco, 
ou mesmo com o norte-a-
mericano. O PSD não está 
mais a salvo do que o PS 
de deslizar para o estatuto 
de partido médio-pequeno. 
Basta uma eleição na con-
juntura errada, com uma 
liderança errada.

4. Marcelo Rebelo de Sou-
sa. Com a sua irresponsabi-
lidade, empurrou três vezes 
o país para eleições desne-
cessárias. Poderia ter dado 
mais oportunidades de en-
tendimento aos partidos do 
que tinha sido a “Geringon-
ça” em 2022. Poderíamos ter 
hoje Mário Centeno como 
primeiro-ministro, com o 
apoio de uma maioria par-
lamentar sólida, se o tives-
se empossado em 2023/24. 
Poderíamos ter hoje um 
primeiro-ministro diferen-
te, com o apoio, formal ou 
informal, do PS e do PSD, 
se, pelo respeito pela for-
ma como conduziu os seus 

REFLEXÕES SOBRE RESPONSÁVEIS POR 
UM SISTEMA PARTIDÁRIO EM MUTAÇÃO

mandatos, ainda mantivesse 
alguma espécie de infl uên-
cia em qualquer dos dois 
partidos centrais. Só que 
nada foi assim. Tenha sido 
por vontade de benefi ciar o 
seu partido, fosse por sim-
ples irresponsabilidade, por 
três vezes atirou o país para 
eleições em momentos de 
ambiente político tóxico, 
com a extrema-direita em 
ascensão a nível mundial. 
O resultado, sabemos agora, 
poderá ser trágico.

5. Deixo aqui uma última 
nota a propósito de trans-
parência e corrupção. Pode 
parecer que, nos últimos 
anos, pela catadupa de casos 
polémicos que têm envolvi-
do responsáveis políticos, a 
corrupção se tenha tornado 
mais comum nos políticos 
portugueses. Sucede preci-
samente o contrário. Exis-
te agora legislação, meios 
e coragem sufi ciente, para 
combater algo que é cul-
tural e endémico no nosso 
país. As coisas estão a me-

lhorar. No Estado Novo, 
ninguém prenderia Salazar 
ou Ricardo Espírito Santo. 
Hoje, o sistema de justiça é 
livre (sendo que, no caso do 
Ministério Público, até tem 
adquirido uma vocação as-
sanhadamente justicialista). 
Ou seja, o combate efi caz à 
corrupção gera uma maior 
perceção de corrupção, 
quando o que se passa é pre-
cisamente o contrário. Esta 
catadupa de casos tornou 
muitos mais cautelosos.

PS. Este PS é mesmo so-
bre o Partido Socialista. 
Nunca tinha assistido a uma 
apresentação de uma candi-
datura liderada pelo Presi-
dente de uma concelhia do 
Partido Socialista em que, 
ostensivamente, não havia 
uma bandeira do Partido 
Socialista. Em que apenas o 
símbolo do PS estava enver-
gonhadamente diluído num 
fundo branco. Fugir do que 
se é não costuma dar bom 
resultado.

dro Passos Coelho. Resolveu 
então tentar cavalgar a onda 
da extrema-direita ascen-
dente na Europa. Esticando 
um pouco uma paráfrase de 
Hemingway, o crescimen-
to do Chega primeiro foi 
relativamente lento (a coli-
gação liderada por Ventura 
não elegeu nas europeias de 
2019, foi o partido menos 
votado que elegeu no círcu-
lo de Lisboa nas legislativas 
do mesmo ano) e depois sú-
bito (12 deputados em 2022, 
50 em 2024, 60 em 2025). 
Não sendo tão fácil de fazer 
num sistema eleitoral como 
o português, próximo de ser 
proporcional, o que Ventura 
quer é passar de um sistema 
partidário tripolar (em que 
a social-democracia do PS, 
o conservadorismo-liberal 
do PSD e o nacionalismo 
identitário do CHEGA se 
apresentam como solução); 
para um bipolar, em que o 
PSD, ou o PS, representam 
o centro liberal e o CHEGA 
permanece igual a si pró-

OPINIÃO

1.437.881 VOTOS
por uns lugares confortáveis 
em Bruxelas para meia dú-
zia dos mesmos mimados 
do costume.

Somos os que não acei-
tam ver o país invadido, os 
que se lembram que se po-
dia passear sem pensar duas 
vezes se estaríamos em se-
gurança, somos os que não 
conseguem ter acesso a uma 
casa e depois as veem ser 
dadas a quem nunca nada 
fez para o merecer.

Somos os que conside-
ram que as preferências 
sexuais de cada um não 
devem ser a característica 
mais importante para defi -
nir uma pessoa e muito me-
nos pertencer ao currículo 
escolar.

Somos os que conside-
ram que a esquerda en-
quanto governou este país, 
teve todas as oportunidades 

para aplicar as suas políti-
cas e melhorar o país para 
todos, e em vez disso, de-
cidiram privilegiar meia 
dúzia de indivíduos e uma 
tonelada de estrangeiros 
que deixaram entrar sem 
qualquer controlo. Isto para 
no fi nal, atirarem a toalha 
ao chão e, mais uma vez, 
irem assumir um tacho na 
União Europeia.

Somos os que acham que 
os portugueses não podem 
ser tratados como cidadãos 
de segunda quando querem 
ser atendidos no Serviço 
Nacional de Saúde, e os que 
não querem ver grávidas a 
ter os seus fi lhos em ambu-
lâncias, isto tudo enquanto 
algumas dezenas de médi-
cos cobram milhões pelos 
seus serviços, sem nunca 
terem devolvido um tostão 
aos contribuintes que su-

portaram a sua licenciatura.
Somos os que não acei-

tamos que valores impor-
tados ditem as regras do 
convívio social, os que não 
aceitam que a ilusão de um 
indivíduo se sobreponha à 
realidade. Que não aceita-
mos que a censura dite no-
vas formas de escrita. 

Somos as centenas de 
milhares que foram força-
dos a emigrar porque aqui 
dentro, graças aos milhares 
de novos quase-escravos, os 
salários permanecem a ní-
veis miseráveis.

E somos também os mi-
lhares que crescemos a ver 
os nossos pais a regressa-
rem de vez do estrangeiro, 
os que acreditaram que isto 
tinha mudado, que agora é 
que ia ser, para depois assis-
tirmos, revoltados e traídos, 
à partida dos nossos fi lhos.

JÚLIO ALVES

vidas, para ver se entendem 
de uma vez por todas, os 
motivos destes 1.437.881 
votos, deixo fi car nas próxi-
mas linhas alguns dos mui-
tos motivos que move esta, 
cada vez maior, massa de 
inconformados. 

Estes inconformados, são 
membros da tal maioria si-
lenciosa que eu em tempos 
abordei nestas mesmas pá-
ginas, e que aos poucos vai 
decidindo agir. 

Somos os que não podem 
aceitar mais que gerações 
de políticos, sempre dos 
mesmos dois partidos, te-
nham contruído verdadei-
ras dinastias que, a partir de 
Lisboa, enchem os bolsos 
enquanto afundam o país.

Somos os que recusam 
ver a nossa soberania ven-
dida a troco de um punha-
do de euros acompanhados 

1. No texto publicado na 
edição anterior, concen-
tramo-nos no resultado do 
Partido Socialista nas úl-
timas eleições legislativas. 
Para entendermos melhor 
o que aconteceu, temos de 
olhar para um corte tempo-
ral maior, para um sistema 
partidário em mutação e 
para o contexto internacio-
nal.

2. Os maiores causadores 
próximos da ascensão da 
extrema-direita em Portu-
gal, e da mutação, de um 
sistema partidário polariza-
do pelo PS e pelo PSD, para 
outro em que o CHEGA 
adquiriu a mesma vocação, 
são André Ventura e Marce-
lo Rebelo de Sousa.

3. Ventura, por ser um 
empreendedor político de 
primeira ordem. Percebeu 
que não conseguiria ascen-
der a líder do PSD. Que per-
deria o apoio da direção do 
partido com a saída de Pe-

Será que quase um mi-
lhão e meio de portugueses 
são racistas, fascistas e sala-
zaristas? 

Para aqueles que estão 
fechados nas suas bolhas, 
ainda a digerir os resultados 
eleitorais, para aqueles que, 
nos meios de comunicação, 
nos insultam. Para aqueles 
que do alto da sua prepo-
tência olham de cima para 
nós, e, vá, até para os menos 
esclarecidos que, não por 
maldade, embarcaram nes-
se barco. Para todos estes, 
escrevo este texto, tentando 
explicar que na realidade 
apenas somos uma massa 
anónima de inconforma-
dos.

Para que não restem dú-
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UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

“sistema” (sobretudo o PS, 
que governou em 21 dos 
últimos 30 anos) para re-
solveram os problemas do 
país – o CHEGA, apresen-
tando-se contra o “sistema”, 
centrou em si a expressão 
popular de protesto.

Adotando um discurso 
populista (simples, emo-
cional, direto – mas politi-
camente inteligente, porque 
direcionado para as causas 
que o “povo” sente no seu 
quotidiano), o CHEGA 
levantou as bandeiras da 
imigração e da crimina-
lidade, associando-as em 
nome de uma perceção que 
produz efeitos, não obstante 
não encontrar justificação 
na realidade.

Esse discurso, que o lí-
der repetiu à exaustão, 
campeou nas redes sociais, 
numa estratégia comuni-
cacional agressiva, mui-
to ao gosto da população 
mais jovem – que, por isso, 
tanto se aproximou deste 
partido quanto se afastou 
do P.S.

E, por fim, os erros cras-
sos dos partidos que, em 
nome de uma duvidosa su-
perioridade moral, critica-
ram o CHEGA, enquanto, 
paradoxalmente, o “nor-
malizavam”, atribuindo-
-lhe credibilidade institu-
cional.

Aqui chegados, a única 
forma de parar o cresci-
mento da extrema-direita, 
enquanto expressão do des-
contentamento que grassa 
na sociedade portuguesa, 
é exigir que a AD, inequí-
voca vencedora da eleição, 
tenha cuidado com a for-

ma como governa (enfren-
tando a sério os problemas 
que se vêm agravando: a 
saúde, a habitação, a justi-
ça, a segurança…) e com as 
parcerias que estabelecerá 
para constituir as maiorias 
de que necessita. O suces-
so de Montenegro e do seu 
governo não interessa ape-
nas aos partidos que o su-
portam – interessa a todos 
quantos, neste país que co-
nhecemos (e continuamos a 
desejar) como de “brandos 
costumes”, têm consciência 
de que a moderação é o 
caminho civilizado para o 
progresso e para o desen-
volvimento.

Na Póvoa, nas últimas 
eleições de âmbito nacio-
nal (em 30 de janeiro de 
2022, 10 de Março de 2024 e 
18 de Maio p.p. – ou seja, 3 
eleições em 3 anos), foram 
estes, sequencialmente, os 
resultados: - da AD: 15.186 
votos,  15.350, 16.192 (ou 
seja, sempre a crescer: em 
2025, mais 1006 votos que 
em 2022); do PS: 10.882 
votos, 8.454,  6.754 (ou seja, 
sempre a descer: em 2025, 
menos 4.128 votos que em 
2022); - do CHEGA: 2.272 
votos, 7.409,  9.787 (o par-
tido que mais subiu: em 
2025, mais 7.495 votos que 
em 2022 – o que só é ex-
plicável porque, além dos 
eleitores que conquistou 
aos outros partidos, captou 
habituais abstencionistas, 
os tais cidadãos que se não 
sentiam representados pelo 
“sistema”):

Nas próximas autárqui-
cas, o CHEGA vai, obvia-
mente, crescer – mas não 

tanto como em eleições 
legislativas. Porque nestas 
candidata o seu líder – e 
Ventura, goste-se ou não, é 
o mais carismático e o mais 
brilhante tribuno do nosso 
parlamento. (Veja-se, por 
exemplo, o contraste com 
a eleição para o Parlamento 
Europeu…) E o CHEGA, 
notoriamente um partido 
unipessoal, não tem 308 
Venturas para candidatos 
às Câmaras Municipais.

É inegável que, na Póvoa 
de Varzim, o PSD tem sa-
bido gerir com mestria a 
sucessão a si mesmo: tem 
obra feita, em todo o con-
celho – e é por isso que fa-
cilmente conquista os me-
lhores para liderar as suas 
candidaturas aos diversos 
órgãos (municipais e de fre-
guesia).

O PS tinha, até há alguns 
anos, o mérito de apresen-
tar candidaturas alternati-
vas sólidas. E ia à luta em 
nome próprio, sozinho – o 
que se não verificará, pela 
primeira vez, na próxima 
eleição, a que se apresen-
ta coligado com o PAN e o 
LIVRE, sob a sigla Aliança 
Poveira.

Ou muito me engano, ou 
esta é uma daquelas coli-
gações que têm tudo para 
dar errado: revela medo e 
escolhe parceiros que afas-
tarão o eleitorado modera-
do. Ou seja: o PS da Póvoa 
não aprendeu nada com 
o PS nacional – e está, na 
prática, a afastar eleitores, 
acabando provavelmente, 
aqui como no país, atrás 
do CHEGA…

P.R.

PCP – e pela mesma razão: 
o ressentimento perante a 
vida exprime-se, em regra, 
nos campos extremos da 
política, que, como é sabi-
do, se tocam.

E em Setembro/Outubro 
próximo, é previsível que 
esta tendência (da extre-
ma-esquerda para a extre-
ma-direita) se acentue, com 
o CHEGA a eleger centenas 
de vereadores e alguns pre-
sidentes de Câmaras Mu-
nicipais. Será assim? – ou a 
diferente natureza dos atos 
eleitorais determinará des-
fechos diferentes?

Antes de mais, que razões 
vêm determinando a con-
tínua subida do CHEGA, 
que em meia dúzia de anos 
se fez a segunda maior for-
ça política do país, supor-
tado numa opinião pública 
crescentemente recetiva 
aos seus argumentos, não 
obstante a opinião publi-
cada (sobretudo nas TV’s) 
ser claramente hostil? Os 
painéis de comentadores 
– sobretudo da SIC Noticias 
(32!) e da CNN Portugal 
(14!) – deveriam corar de 
vergonha perante as cam-
balhotas opinativas que fo-
ram forçados a fazer, bem à 
nossa vista, às 20 horas de 
18 de Maio, após semanas 
em que, sobretudo quanto 
a Ventura e a Montenegro, 
emitiram opiniões clara-
mente hostis, ditadas ape-
nas pelas suas preferências 
políticas…

O CHEGA cresceu e fez-
-se grande, antes de mais, 
pelo descontentamento 
dos eleitores face à inca-
pacidade dos partidos do 

ELEIÇÕES

- DAS LEGISLATIVAS 
ÀS AUTÁRQUICAS

Três semanas após a elei-
ção dos deputados à Assem-
bleia da República, ainda 
algumas das nossas ilustres 
cabecinhas não consegui-
ram descortinar as causas 
do violento terramoto que 
assolou o nosso sistema 
político, assente, desde há 
meio século, em dois parti-
dos, os grandes fundadores 
e suportes do regime, que 
se vêm alternando na go-
vernação – e que, a partir 
de agora, veem esse domí-
nio clara e ostensivamente 
ameaçado pelo surgimento, 
em tempo record, de uma 
outra força, que se colocou 
entre os clássicos grandes, 
remetendo para o 3º lugar 
na hierarquia o partido que 
até à data mais tempo exer-
ceu o poder.

Com o fim do biparti-
darismo, o sistema mudou 
– isso é inequívoco. Como 
é inequívoco que a esquer-
da, globalmente, sofreu o 
seu  maior desastre eleito-
ral – uma autêntica heca-
tombe, que coloca Portugal 
em linha com a Europa no 
tocante ao avanço da extre-
ma-direita.

Com uma maioria supe-
rior a dois terços, a direita 
pode, se quiser, alterar o re-
gime, revendo a Constitui-
ção, rumo à IV República.

Olhando para o mapa 
político-partidário do 
país, verificamos que o PS 
perdeu 55 concelhos para 
a AD (PSD) e 50 para o 
CHEGA, com a particula-
ridade (muito curiosa) de o 
mapa eleitoral deste parti-
do de extrema-direita ser 
muito semelhante ao do 
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SOPA DE LETRAS

1ª
Alto foi o meu nascimento,
fui criado num convento,
e quando me ia a rir,
tamanho trambolhão dei
e à minha casinha não voltei!

2ª
Sou uma dama preciosa,
dos mancebos desejada,
os cães comigo têm rixa,
só no mar sou desejada.

3ª
O que é que como o tempo,
passou, está passando,
e nunca acabará de passar?

RESPOSTAS: 
1ªO ouriço e a csatanha;  2ª A Lua; 3ª O rio;

ADIVINHAS

ENCONTRA O CAMINHO

DESCOBRE AS 10 DIFERENÇAS

A leitura e a escrita
iluminam os 

caminhos da mente.



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 5 JUNHO 2025 | 31

LAZER

 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 8 SETEMBRO 2022 | 3

LAZER

AS ANEDOTAS
A mulher chega a casa e encontra o marido, na cama, com outra, 25 anos, 
bonita, com tudo no sítio, bronzeada, cheia de amor para dar.
Arma a maior discussão, mas o marido interrompe-a:
– Antes deverias ouvir como tudo isto aconteceu! Encontrei esta jovem na 
rua, maltrapilha, cansada e esfomeada. Então, com pena do estado dela, 
trouxe-a para casa.
– Servi-lhe o jantar que tu não comeste no dia anterior com a mania das 
dietas, guardei o jantar no frigorífico, lembras-te?
– Ela estava descalça, então dei-lhe aquele par de sapatos que, como foi a 
minha mãe que te deu, nunca usaste.
– Ela estava com sede e eu servi-lhe aquele vinho que estava guardado… 
Para aquele sábado que prometeste mas que nunca chega… Pois, dói-te a 
cabeça, estás cansada e tens muito que fazer.
– As calças estavam rasgadas, dei-lhe aquele par de jeans quase novo, que 
ainda estava em perfeito estado, mas não te servia.
– Como ela estava suja, aconselhei-a a tomar um banho. No final, dei-lhe 
aquela perfume francês novinho que nunca usaste porque não era a tua 
marca favorita.
Então quando já estava saciada perguntou: 
– Obrigado senhor, não tem mais nada que a sua esposa não use?
– Nem respondi!! Dei logo!!!

Está o polícia a conversar na rádio:
– Meu Sargento, chegamos ao local do crime.
– Passe o relatório… – pede o sargento.
– Uma mulher matou o marido. Foram 35 facadas, dois tiros, depois de 
asfixiar e decapitá-lo e, por fim, queimou o corpo.
– Chiça, qual foi o motivo do crime? – perguntou o sargento.
– Ele pisou onde ela estava a passar a esfregona.
– E conseguiram capturar a mulher?
– Não sargento, estamos à espera que o chão seque…

Estavam duas mulheres a conversar e diz uma para a outra:
– Meu marido é um anjo!
– Sortuda! O meu ainda está vivo…

O Zé Manel estava a morrer, mas, antes disso, chama a mulher e diz-lhe:
– Mulher! Vou morrer. Pelo amor de Deus continua a ser-me fiel, senão por 
cada vez que me fores infiel, lá no céu, dou uma pirueta.
A mulher prometeu ser fiel.
Passados uns anos a mulher morre.
Ao chegar ao céu vai ter com São Pedro e pergunta-lhe:
– Ó São Pedro, eu queria ver o meu marido!! Morreu há tantos anos e 
chama-se Zé Manel.
São Pedro pensa, pensa:
– Zé?! Zé?! Ah! O Zé Piruetas?!

A certa altura da cerimónia do casamento, exclamou o padre:
– O que Deus unir ninguém pode separar!!
Entre dentes, diz a recente sogra:
– Isso é o que vamos ver!

PARA RIR

PARA RIR!!!
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O TEMPO NA REGIÃO - 5 A 8 JUNHO

ÚLTIMAS

HOSPITAL ESPERA GOVERNO
Na Póvoa de Varzim 

aguarda-se ansiosamente 
que o novo Governo tome 
posse e torne possível o 
avanço do novo edifício 
hospitalar da Unidade Lo-
cal de Saúde. O projeto está 
aprovado por todas as en-
tidades e apenas carece do 
despacho conjunto dos no-
vos ministros das Finanças 
e da Saúde para ser dado o 
próximo passo, algo que se 
acredita possa suceder em 
julho. O investimento as-
cende a 28 milhões de euros 
e a empreitada terá um pra-
zo de execução de 3 anos, 
podendo ficar pronto em 
2028 se o concurso público 
de construção for lançado 
até ao final deste ano.

A ampliação do atual hos-
pital poveiro vai ser feita 
nos terrenos do outro lado 
da rua, onde agora se loca-
liza um parque de estacio-
namento. Esse espaço terá 
quatro pisos, para consulta 
externa, medicina interna, 
internamentos e novas va-
lências como uma unidade 
de psiquiatria e saúde men-
tal. Já o edifício do hospital 
antigo, que continua a be-
neficiar de diversas obras 
de melhoramento, manterá 
a urgência, a maternidade 
e os blocos operatórios, por 
exemplo.

O tema foi levado à reu-
nião do executivo pela ve-
reação socialista. No final 
da ordem do dia, João Tro-
cado quis fazer um ponto 
de situação do processo e 
salientou que se trata “do 

 

PÓVOA DE VARZIM
Semana Cultural EMPV 
de 9 a 13 de junho de 2025
na Escola de Música

No meu tempo, dou-te um conto
11 de junho de 2025
quinta-feira, 21h00, Biblioteca Municipal

"Uma Outra Bela Adormecida" - Espetáculo
13 de junho de 2025
sexta-feira, 21h30, Cine-Teatro Garrett

Solenidades do Corpo de Deus 
19 de junho de 2025
quinta-feira, 10h00, Igreja Matriz

VILA DO CONDE
Dar à Língua de Eduardo Freitas - Teatro e Dança
14 de junho de 2025
sábado, Casa Antero de Quental

Curtas Pro – 33.º Curtas Vila do Conde IFF
14 a 16 de junho de 2025
Auditório Municipal

2º Encontro de Artistas Autodidatas de Pintura ao Vivo
10 de junho de 2025
terça-feira - Praça da República e Zona Ribeirinha

BARCELOS
Recriação da Lenda do Galo ao vivo - Teatro e Dança e 
Tradição
07 de junho de 2025
sábado, 21h30, Paço dos Condes de Barcelos

Cama para 4 - Teatro e Dança
07 de junho de 2025
sábado, 21h30 - Theatro Gil Vicente

Reparations, Baby! - Teatro e Dança
14 de junho de 2025
sábado,21h30, Theatro Gil Vicente

ESPOSENDE
“Singing for Joy” - Concerto
07 de junho de 2025
sábado,16h e 18h, Auditório Municipal

“Malva Globo” - Daniel Pereira Cristo - Concerto
09 de junho de 2025
segunda-feira, 21h30, Auditório Municipal

Dia da Gastronomia Sustentável
16 de junho de 2025
segunda-feira, 10h00, Zona Ribeirinha de Esposende

TROFA
Meninos Cantores do Município - Músicas do Mundo
07 de junho de 2025
sábado, Igreja S. João Batista de Guidões

AGENDA

mais importante investi-
mento público a executar 
nos próximos anos no con-
celho”, ficando à espera que 
o Governo liderado por Luís 
Montenegro cumpra o pro-
metido há um ano no Dia 
da Cidade e dê o necessário 
andamento para dotar a re-
gião de “um equipamento 
do nível que merece”. 

Os esclarecimentos foram 
dados pelo edil Aires Perei-
ra na sessão que decorreu à 
porta fechada, mas foi Luís 
Diamantino a prestar de-
clarações. O vice-presidente 
recordou que a autarquia já 
disponibilizou o terreno e 
tem previsto um cofinancia-
mento municipal de 1,5 mi-
lhões de euros, esperando 
que finalmente seja possível 
concretizar esta luta de mui-
tos anos que assegura a con-
tinuidade do hospital bem 
no centro da cidade.

OUTRAS DECISÕES 

Todas as questões da or-

dem de trabalhos foram 
aprovadas por unanimida-
de, nomeadamente: apoios 
para iniciativas do progra-
ma de São Pedro a outras 
entidades, além dos bair-
ros, envolvidas nas Festas 
da Cidade; adiantamento 
ao empreiteiro, para a com-
pra de materiais, de 30% da 
verba necessária para a obra 
de construção de 72 fogos, 
zona de Penalves, inserida 
na Estratégia Local de Ha-
bitação; assinatura do pro-
tocolo de colaboração com 
a CIM Tâmega e Sousa para 
o Município integrar a Rota 
dos Escritores a Norte, que 
destaca Eça de Queirós, Ca-
milo Castelo Branco e Agus-
tina Bessa-Luís, trio com 
forte ligação local; avanço 
de um protocolo com uma 
associação especializada 
no controlo e na proteção 
de gatos em risco, através 
de um contrato que prevê 
a esterilização e o acompa-
nhamento dos animais nas 
colónias existentes. 

CARLA BARROS NO PARLAMENTO
Com o início da XVII 

Legislatura, Carla Barros 
também começou novo 
mandato como deputada à 
Assembleia da República. 
A poveira foi eleita nas lis-
tas do Círculo do Porto pela 
coligação Aliança Demo-

crática, passando a integrar 
a bancada parlamentar do 
PSD. A social-democrata 
já tirou a foto oficial e for-
neceu dados e informações 
disponíveis para consulta 
pública, segundo revelou no 
dia da primeira sessão. 


